
第 9回 高浜小・三村小・関川小・南小統合検討委員会 要旨 

 

 

日 時 令和５年１月６日（金） 午後７時から午後９時 30分 

場 所 東地区公民館 

出席者 統合検討委員 16名 

事務局 井坂教育長職務代理者、吉澤部長、柴田次長、朝賀参事、坂入課長、須加野室長 

小河原副参事、雨貝課長補佐、森島係長、鬼澤主幹 

     

 

次 第 

１．開  会 

２．あいさつ 

３．協議事項 

（１）今後の統合検討委員会の運営について 

（２）説明会の開催について 

（３）その他 

 

 ４．閉  会 

 

 

決定事項等 

・統合検討委員会で、引き続き統合に係る協議を進めていく。 

・現在の南小へ編入の形で、校歌・校章・体操服は南小のまま使用していく。 

・1月 24日(火)石岡運動公園にて統合の進捗等に関する説明会を開催。 

 

 

会議内容 

次第に沿って、３の協議事項に進む。 

 

 

 

(事務局) 

 正副委員長とも相談させていただき、事務局としては、今後も統合検討委員会で令和６

年４月の統合に向けた協議を進めていきたい。PTA・地域・学校の代表であるみなさまの

力が必要であり、統合後、子どもたちがすこやかに学校生活を送ることが出来るよう、ご



協力お願いいたします。 

 

(委員) 

 今後はどういったことを検討していくのか。 

 

(事務局) 

 体操服の取り扱い、PTA 規約、統合前の子どもたちの事前交流事業、各学校の伝統保存

について、スクールバス、閉校式、学校の跡地活用などがある。 

 

(委員) 

 南小も閉校という扱いになるのか。 

 

(事務局) 

 南小は閉校とは考えていない。 

 

(委員) 

 それでは、4校で対等なあたらしい学校とはならないのではないか。 

 

(事務局) 

 一方的な吸収合併ではないとして、進めてきた。学校の場所も変わらず、アンケート結

果なども基に校名は南小のままとした。現状として、編入と変わらない状況になっている。 

 

(委員) 

 現況も踏まえて、これからは、令和６年４月以降に子どもたちが仲良く過ごせるような

環境づくりを、この統合検討委員会で進めていけたらと思っている。これは、正副委員長

で話し合い、教育委員会にも伝えた結果だ。委員の中にも、色々な思いがあるかと思うが、

誰のための統合なのかといったところを、今一度考えて協議していきたい。その為に、み

なさまの力を貸していただけたらと思う。 

 

(委員) 

 統合に関する説明会があるとのことだが、今までの南小と統合後の南小の違いを、地域

へ十分に理解していただけるような説明が必要だと感じている。 

 

(事務局) 

 校名は南小であるが、お互いを尊重して、対等な立場で統合を進めていければと思って

いる。 



 

(委員長) 

 今後の協議事項で、体操服や校章、校歌の取り扱いもあるが、これからあたらしいもの

を作ると言うのも、現実的ではないと考える。 

 

(委員) 

 他の３校のことも考え、校歌・校章のどちらかを変えることによって、今までと全く同

じではなく、あたらしい学校といったイメージになるのではないか。時間的な問題も考え

ると、校章になるだろうか。 

 

(委員) 

 今日は、決定権のある職務代理者も出席している。これらの取り扱いについても方針を

決定してはどうか。 

 

(委員) 

 事務局はどのように考えているのか。 

 

(事務局) 

 アンケート等を実施したうえで、決めていってはどうかと考える。 

 

(委員) 

 本当に必要なのか。回答数も上がらず、不要と考える。 

 

(委員) 

 学校統合のコンセプトは、４校対等から南小への統合に変わるのか。それがあったうえ

で話を進めないと、校名の時と同じにならないか心配である。 

 

(委員) 

 対等なのか南小へ統合なのか、はっきり言ってしまった方が良い。南小へ統合ならば、

校歌も校章も変える必要がないと言った意見が必ず出てくる。 

 

(委員長) 

 あたらしい学校ではなく、南小へ統合といった認識でよろしいか。 

 

(事務局) 

 当初説明していた、新設・対等といったものとは状況が変わってきている。しかしなが



ら、お互いを尊重して、対等な立場で進めていくことは変わらない。 

 

(委員) 

 保護者の立場から、現行の南小のままで問題ないと考える。何かがあたらしくなればよ

り良い学校になると主張するのは、今の南小の先生方が何もしていないと言う風に聞こえ

る。 

 今だって、子どもたちをどのように迎えるか。在校生にどのように接していくのか。校

舎も改修し、あたらしい気持ちで子どもたちが学校へ通えるように色々考えていると思う。 

 

(委員) 

 １月 24日の説明会について伺いたい。南小への統合ではなく、４校の統合についてとい

う標題で間違いないか。 

 

(教育長職務代理者) 

 ４つの学校が一緒になることには変わりないので、標題は４校の統合についてで間違い

ない。意味合いとしては、南小へ高浜小・三村小・関川小が編入するということで、ご理

解いただきたい。 

 

(事務局) 

１月 15日号の市報に併せて、案内を保護者・地域へお配りしたい。当初のコンセプトか

ら変わってきたという旨も、24日の説明会で説明していきたい。 

 

(委員) 

 編入になるということは、校歌・校章もそのままということ。これが二転・三転するこ

とはないか。 

 

(委員長) 

 変わらないということで、資料にある内容で、24 日の説明会も進めていく流れでよろし

いか。 

 

異議なしの声 

 

(委員) 

 確認になるが、南小へ編入なので、南小は閉校しないと言う認識で、これは今後変わる

ことはないか。 

 



(事務局) 

 閉校はしない。 

 

(委員) 

 スクールバスの月 3,000 円について、負担軽減に向けた要望を市・議会へ提出したいと

考えている。 

 

(委員) 

 統合後の学校評議員については、各地区から平等に選出していただければと思う。 

 

(委員長) 

 体操服については、現行の南小の物を使用していくことになる。問い合わせがあった場

合にはそのようにお答えいただきたい。 

 

(事務局) 

 令和５年度からの体操服の着用について意見を伺いたい。 

 

(委員) 

 統合に先駆けて、南小の体操服を着用しても良いのかなど、ルール作りをしていただけ

ればありがたい。 

 

終了時刻 午後９時 30分 

  


